

A los jóvenes

A vosotros me dirijo para que sacudáis vuestra apatía y despertéis del letargo en que os ha sumido el vicio del que os habéis hecho víctimas inconscientes.

Despertad de una vez á vuestro dormido cerebro, instruíos, educaos, sobreponed á la indiferencia que os domina y llegaréis á ser hombres cultos, personas siempre honradas.

Oid mi voz, aunque débil, y por poca fé que sintáis por las aspiraciones de progreso, símbolo de un ideal redentor, engrosad el blok de las aspiraciones radicales y cumpliréis vuestro deber. Cumpliéndolo, seréis amados por el pueblo y glorificados por la patria.

Si es que ya estáis convencidos de cuanto os digo luchad como un solo hombre por las comunes reivindicaciones de la Humanidad. Haced siempre justicia á quien lo merezca, pues la empresa es noble y generosa, como lo son siempre todas las que puedan defenderse sin acudir á sofismas.

Vosotros, jóvenes, los que sabéis sustentar y defender los ideales radicales, ya que sois los primeros, vuestro deber es enseñar el camino á los ignorantes, para que aprendan á rendir culto á la Justicia, á adorar al sol de la Libertad.

Ambos emblemas son acreedores á que por ellos nos sacrifiquemos.

¡Juventud, despierta!

¡A luchar!

E. C. Selvas.

FRESCH

Fresch ventijol que, gronxantlas,
besas camelias y llirs,
ves á durli á ma estimada
mos amorosos sospirs.

Abella que, al rompre l'auba,
volas ja de flor en flor,
xuclant de clavells y rosar
lo néctar ubriagador;

papallona que dons volts
per las flors de son jardí;
aneuli á di á mon amor
lo que no li goso dí:

Digueuli lo que l'estimo;
lo intens que es lo meu amor;
digueuli que tinch clavada
la imatge seva en mon cor.

Y tú, aureneta lleugera,
que volas per l'ample espay,
fesli saber, de part meva,
que no la oblidaré may.

JÁYUS.

LOCALES

Para el día 23 del corriente preparamos un número extraordinario que sale á las 12 del día. En el mismo publicaremos, en obsequio á nuestros lectores, la

lista de los números que hasta aquella hora hayan salido premiados en el sorteo de Navidad, como ya lo hicimos el año pasado y que tantas felicitaciones nos valió.

¿Podría decirnos el Sr. Alcalde á que es debido el cambio y añadidura de empleados en la Administración de Consumos?

¿Será acaso que quiere poner en debida forma las fábricas de los Srs. Barangé y Blanxart, á fin de que no defrauden más los intereses del pueblo?

Si así fuese lo celebraríamos de veras.

Hoy debe celebrarse en Mollet un mitin comarcal de propaganda republicana en el que tomarán parte los distinguidos oradores de Barcelona señores Rojo, Borjas, Balugera, Ulled, (J. y R.) y Vinaixa.

Al acto, que promete ser un acontecimiento, se han adherido representaciones de esta Villa Baralona y demás poblaciones comarcales.

Señores de la Comisión de Consumos:

¿Que hay de cierto de las extracciones de arroz del Sr. Cunillera? Hacemos esta pregunta no porque seamos contrarios de que se conceda la extracción de todos aquellos géneros que paguen consumos y que expende el Sr. Cunillera; de lo que si somos contrarios es que tal concesión no sea igual para todos aquellos industriales que venden materias que están sujetas al pago de dicho impuesto, lo cual no deja de causarles un gran perjuicio.

Conque, señores de la Comisión: ó todos ó ninguno; ya que esto es lo prudente y lo lógico.

Sr. Alcalde: Se nos ha presentado por segunda vez una comisión de tenderos manifestándonos que de dejar continuar el depósito concedido al matutero Gou no les será posible poder vender embutidos, pues dicho depósito les irroga muchos perjuicios.

El domingo pasado por la noche tuvo lugar en la sociedad La Alhambra el baile extraordinario á beneficio de los damnificados de Málaga y Cataluña, resultando una fiesta verdaderamente simpática.

La concurrencia, que fué numerosa y distinguida, salió muy satisfecha.

El resultado de lo recaudado lo publicaremos en la lista general de donativos.

— Fumeu paper MONTSENY —

Como era de esperar, ha tenido muy buena acogida la idea del Centro de Unión Republicana de sortear un decimo de la lotería de Navidad, á beneficio de los damnificados.

Prueba de ello es el haberse despachado más de 1,500 números, suponiendo que por toda la semana que viene quedarán despachados todos.

Como ya dijimos, el día 22 se sorteará en la plaza de la Corona, frente á dicho Centro, y, en caso de lluvia, dentro del local del mismo.

Nos encarga la Junta que hagamos constar que aquel que tenga la suerte de salir premiado y no quiera el décimo, se le darán 22 duros si se presenta, como es natural, á recojerlos antes que se haya celebrado el sorteo en Madrid.

Sr. Alcalde: ¿A qué es debido que no se haya admitido el depósito para acudir en alzada contra el fallo dictado por la Junta Administrativa contra D. Juan Pons (a) Carrancanet por la supuesta defraudación de petróleo? Será quizás para que la Administración de Hacienda no se entera de la manera que se formulan las denuncias ó á que el tal Pous es íntimo del Diputado mudo?

— Hemos recibido los cuadernos 5 y 6 de la «Geografía de Cataluña», que publica la Casa Editorial de Alberto Martín. En el cuaderno 5 se reparte el mapa de la villa de Vendrell, revisado por el Ayuntamiento de dicha villa, y 20 páginas ilustradas de la ciudad de Barcelona, cuya descripción con tanto acierto viene haciendo D. Francisco Carreras Candí.

Con el cuaderno 6, se acompaña una hermosa vista de Manresa, del fotógrafo Sr. Bressanin, y empieza el estudio de la Flora Catalana por el sabio botánico don Juan Cadevall, cuya descripción va ilustrada con fotografías tomadas del herbario de D. M. Llenas.

Por los trabajos repartidos en los 6 cuadernos ya publicados, vemos se confirma la esperanza que concebimos al ver el prospecto de que esta obra sería una de las mejores publicadas.

Esto, unido á lo barato de la publicación, 50 céntimos cuaderno, hace que sea un éxito colosal el obtenido por esta publicación.

Así premia el público á las casas que hacen libros útiles.

Importante

La casa de bolsa de Barcelona desea un representante en esta villa, con numerosas relaciones comerciales; ventajosas condiciones. Dirigirse á Sres Renom y Mir, Ramba San José, 20. Barcelona.

Se advierte á los suscriptores de fuera que esta Administración tiene necesidad de saldar con cuantos estén en descubierto y que, de no abonar el importe de lo que adeudan por todo lo que va de año, desde año nuevo nos veremos precisados á dejar de enviarles el periódico.

Para efectuar el pago, debe dirigirse al Centro Republicano, plaza Corona, 2.

Imp. Garrell.—Granollers.